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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 800/19 del 30 dicembre 2019, variazione prot. n. 39/20 del 

24/01/20         

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 14,00 – 15,00                                     

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 15,00 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 15,00 17,40   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 15,10 16,15   

Amella                   Concetta     P / / 15,00 17,40   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 15,45   17,00   

Meli                       Caterina           

 

A / / / /   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2020, il giorno 29  del mese di gennaio, la Commissione si è riunita presso la Sala delle Carrozze di 

Villa Niscemi, giusta convocazione prot. n.800/19 del 30/12/2019 e successiva variazione prot. n. 39/20 del  

24/01/20.  Alle ore 14,00  non è presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 15,10 oltre 

al presidente Caracausi è presente il cons. Amella.  

Il Presidente, assistito dalla segretaria Valeria Sanfilippo, constata la presenza del numero legale e dichiara 

aperta la seduta. All’Odg. 1) Trattazione problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2) 

Varie ed eventuali. 

In ordine al primo punto, in data odierna la Commissione ha convocato , giusta nota prot. n.39/20bis del 24 

gennaio 2020, le  Istituzioni e le Associazioni ambientaliste per la presentazione delle ipotesi progettuali “ I 

luoghi del cuore FAI”. Alle 15,10 entra il cons. Ficarra.  

Il Presidente ringrazia e saluta i presenti, e comunica che gli assessori S.Cordaro e G.Catania non 

parteciperanno all’incontro per precedenti impegni istituzionali. Fa un breve riepilogo e  passa la parola 

all’assessore  G. Antibo che rappresenta l’amministrazione comunale di Altofonte nella persona del 

Sindaco. Quest’ultimo  ringrazia per l’invito e riferisce che il Comune di Altofonte condivide in pieno il 

progetto, nonostante le problematiche rappresentate dai tre Comuni e suggerisce il coinvolgimento della 

forestale di Altofonte per quanto riguarda il quadro economico. Il Presidente ringrazia e l’assessore saluta e 

si congeda. Alle 15,45 entra il cons. Giaconia. Il Presidente ringrazia l’Assessore per il suo intervento e 

passa la parola al rappresentante del WWF P. Ciulla che parla per conto delle associazioni che stanno 

partecipando e lavorando per la definizione del “Contratto di Fiume”. Quest’ultimo reputa essenziale il 

coinvolgimento della cittadinanza e delle associazioni per la costituzione di un Forum e di una segreteria 

tecnica affinché si interfaccino con le istituzioni. Alle 16,15 esce il cons. Ficarra. Definisce il progetto un 

progetto di massima, attuabile in tempi brevi.  Il Presidente interviene dicendo che è indispensabile 

individuare un soggetto,  preposto ad interloquire con il Fai per la presentazione del progetto, che 

potrebbero essere l’Autorità di bacino o l’ARPA. Precisa che in prima istanza si dovrà procedere 

all’eliminazione degli inconvenienti idrici e degli sversamenti di liquami che a tutt’oggi persistono nel 

fiume.  Passa la parola al prof.re Castellese , il quale avvalendosi di alcune slide, illustra il progetto 
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denominato “Fai il Bosco dell’Oreto” che prevede quattro sentieri didattici corrispondenti a quattro tratti 

diversi del fiume, per pendenza, larghezza, lunghezza e conformazione idrogeologica. Sono: il sentiero a 

valle di Pioppo, il sentiero Fiume Lato , il sentiero Fontana Lupo e il sentiero Presa S. Caterina. Il progetto è 

volto al recupero ed al restauro della ripisilva.  La parola passa al rappresentante del Comitato Pioppo 

Comune arch. Favitta che illustra “il’ punto di Osservazione dell’Acquario”, che viene effettuato con una 

sorta di piattaforma lignea galleggiante , che attraversa il fiume passando per i quattro sentieri.  

Detto progetto prevede una spesa di € 81.250,00, che grazie al coofinanziamento  del 20% pari a € 

16.500,00 e il fondo FAI di €65.000,00, potrebbe realizzarsi.   

Conclusa la proiezione delle slide del progetto si apre un dibattito  e il presidente Caracausi passa la parola 

all’ammiraglio Gravante dell’Autorità portuale, il quale ritiene prioritaria l’eliminazione degli inconvenienti 

fognari e degli sversamenti di liquami a cielo aperto, dopodiché si potrà  parlare di idee progettuali; 

concluso l’intervento dell’ammiraglio il Presidente invita l’ing. Siragusa dell’AMAP.  L’ingegnere risponde 

che AMAP partecipa già alla lavorazione di altri contratti di fiume  e che lui è stato designato per lavorare 

al “Contratto di Fiume” Oreto.  Riferisce che AMAP si avvale di un drone che perlustra tutta l’area,  per 

individuare con più facilità le anomalie, che vanno dagli inconvenienti idrici agli allevamenti abusivi, 

valutandone le fonti di rischio e di inquinamento, e continua dicendo quanto sia importante il 

coinvolgimento delle autorità competenti. Il Presidente lo ringrazia e passa la parola all’arch. Sarta del 

Comune di Palermo al quale domanda lo stato dell’arte riguardo il finanziamento del Parco Libero Grassi e 

del progetto naturalistico per il Fiume Oreto. L’architetto  rendiconta su quanto fin ad ora fatto e del 

finanziamento ottenuto per la messa in sicurezza del parco Libero Grassi, mentre per quanto riguarda il  

progetto dell’Oreto è stato dichiarato ammissibile. Alle ore 17,00 esce il cons. Giaconia. Il dibattito 

prosegue con scambio di idee e suggerimenti. 

Esauriti gli interventi il Presidente accoglie quanto suggerito dalla prof.ssa Cassataro  durante il suo 

intervento ed incarica la segretaria di convocare l’arch Amara in Commissione, per visionare e discutere dei 

progetti sino ad ora fatti e mai realizzati per il fiume Oreto.  

Il Presidente alle ore 17,40 esauriti gli argomenti ringrazia i convenuti e chiude la seduta. 

 

ORARIO FINE SEDUTA 17,40 

La Segretaria                                                                                                         Il Presidente 

Valeria Sanfilippo                                                                                      Paolo Caracausi  
    

                                                            


